



## NOTES PRISES LORS DE LA RÉUNION AVEC L'IME LA CONVENTION DU VENDREDI 7 AVRIL 2023

Étaient présents

### Association des Sentiers de Villeneuve (ASDV)

Michel B, Président  
Aline PF, membre et communication  
Brigitte F, membre

### IME La Convention

Aurore M, Cheffe de service  
Boris B, éducateur Technique spécialisé

Le sujet de la réunion porte sur le bilan annuel du partenariat entre l'ASDV et l'IME La Convention.

L'IME La Convention constate que l'association effectue beaucoup d'activités, dans un climat amical et des échanges très riches, notamment lors des réunions hebdomadaires, où tout le monde est convié et peut s'exprimer. Il y a une grande interaction entre les générations, les jeunes et les moins jeunes, où chacun s'écoute dans une ambiance détendue. La réunion débute toujours par un moment de convivialité, café, jus de fruit, chocolats et petits gâteaux offerts.

Les jeunes de l'IME qui viennent à l'ASDV ne sont pas toujours intéressés par les réunions. Ils préfèrent souvent rester dehors, mais depuis le début de leur arrivée, ils ont fait beaucoup de progrès, autant D que C. D a quitté l'IME, mais C continue de venir à l'ASDV. Maintenant, il rentre dans l'Espace pédagogique, accepte de prendre un chocolat ou un bonbon au début de la réunion, avant de quitter les lieux. Boris, l'éducateur spécialisé, a trouvé un équilibre entre sa participation à la réunion et le projet de réalisation d'objets en bois à faire avec les jeunes. Il essaie aussi de ramener le jeune à l'intérieur pour qu'il s'informe des activités proposées, accepte de s'y investir et fasse part de ses envies et besoins. C a un intérêt personnel à venir à l'ASDV : il a une passion pour les tracteurs. D, quant à lui, a demandé à faire un stage d'entretien des espaces verts. Un contrat de stage a été conclu entre l'ASDV et l'IME La Convention pour la plus grande satisfaction de tous. Par contre, le jeune R n'a pas trouvé en lui les ressources nécessaires pour s'investir dans un projet au sein de l'ASDV. Boris précise que certains jeunes ont du mal à s'investir dans un milieu inconnu et extérieur à l'IME.

Le Président de l'ASDV explique que le milieu associatif propose des activités variées où chacun est libre de participer selon ses attentes et ses besoins. C'est l'atout principal d'une association. Il n'y a pas de contraintes de temps, de résultats. Chacun peut y venir selon ses disponibilités, ses envies.

IME La Convention doit réfléchir, dans les prochains mois, au projet de partenariat avec l'ASDV. En effet, les jeunes stagiaires actuels vont partir, ou sont déjà partis. L'un a arrêté, le second est parti dans une structure pour adulte, le troisième va aller dans un IME Pro. Il faut donc trouver d'autres jeunes susceptibles d'être intéressés par les activités proposées et peaufiner le projet pour donner du sens au partenariat. L'IME va s'appuyer sur l'ASDV pour travailler sur les projets personnels de ces jeunes.

Le Président de l'ASDV révèle la création d'un projet de relation animale, construit avec la MAS, la Clinique des ados, Repair, l'Atelier thérapeutique de Marminos, la Fédération des Chasseurs via leur vétérinaire et le Souffle nordique. L'idée est de proposer à différents publics une rencontre avec les animaux présents sur le site : moutons actuellement, chevaux dans quelques jours, poules et lapins un peu plus tard. La relation à l'animal peut apporter beaucoup de bien-être aux patients et les aider dans leur quotidien. Certains jeunes pourraient être intéressés par cette approche : apprendre à vivre avec les animaux, ne pas leur donner à manger, savoir s'approcher doucement d'eux, ne pas entrer dans le parc électrifié. Il y a en effet un mode de fonctionnement

cadre, qui peut nécessiter de faire un partenariat, pour permettre une évaluation de l'action. C'est aussi une forme de traçabilité du suivi de l'évolution du projet pour l'ASDV, pour connaître les bénéficiaires et faire connaître ses activités spécifiques de réhabilitation psychosociale au grand public.

Il existe également la possibilité que l'IME participe à ce chantier collaboratif citoyen comme pour le chantier de l'ESPNP.

L'IME La Convention constate que les sentiers proposent des parcours avec une faune et une flore très riches et un environnement très beau. Ils peuvent intéresser certains groupes de jeunes de l'IME pour des ballades pédagogiques et instructives. Le Comité pédagogique à laquelle a participé Boris lui a permis de connaître toutes les activités, les différents partenaires qui les proposent et travaillent ensemble pour les mener à bien. Cela va lui permettre de réfléchir à la façon dont il peut s'y raccrocher pour ses propres projets.

#### Les projets réalisés :

- La fabrication du portail et de la mangeoire de la bergerie ;
- La fabrication en cours d'une caisse pour stocker du bois pour les éventuels barbecues ;
- Un stage «Entretien espaces verts », demandé par Dylan lui-même, et mis en place .
- La rencontre d'une psychologue à l'ASDV pour présenter l'association, et échanger sur les bonnes pratiques.

#### Le document d'évaluation et le plan

L'IME révèle avoir été un peu sceptique sur l'utilité du document d'évaluation remis, car un tel document existe déjà à l'IME. Cependant, à la réflexion, c'est un outil utile pour préparer Clément au rendez-vous du mercredi et le rendre plus dynamique . Il est utilisé comme support pédagogique.

Le Président de l'ASDV précise que la fiche d'évaluation essaie de correspondre aux attentes des partenaires et de l'ASDV. Ces documents sont aussi des repères, qui peuvent aider à accompagner les jeunes vers un autre projet, comme l'emploi par exemple. Ils témoignent de la réalisation d'un projet personnel par le jeune. Ils servent à attester auprès d'autres associations ou structures, des savoirs et savoir-être.

Un autre document a été remis aux jeunes de l'IME La Convention : un diplôme de citoyenneté, que chaque jeune s'est approprié, fier de la reconnaissance du travail qu'il a réalisé.

L'IME La Convention s'inquiète, lors de la réunion du mercredi, de devoir quitter l'assemblée pour y revenir parfois chercher des outils nécessaires à la réalisation du projet avec les jeunes. Un débat s'instaure pour savoir si le jour de réunion peut être changé. Finalement, tout le monde tombe d'accord pour dire que les allées et venues du groupe IME ne sont pas gênants, dans la mesure où la finalité de la réunion est aussi la sociabilisation des participants avec ses aléas.

#### Les supports de communication :

- Un mail est envoyé à chacun toutes les semaines. Il est très complet et les activités de l'IME La Convention sont bien valorisées.
- Un film a été réalisé par Parlem TV qui retrace l'aventure de la construction de l'Espace pédagogique Nicolas Portal. On y voit au moins une fois toutes les personnes qui ont participé à ce projet.
- Un grand remerciement est adressé à l'ASDV pour sa présence à l'IME lors du pot de départ de Dylan. Pour l'évènement, l'IME La Convention a accueilli dans ses locaux les membres de l'ASDV.

La secrétaire Brigitte Ferris